

martes 13 de septiembre de 2022

# El desfile de la Pandorga y los Caballitos de Fuego recorren este martes las calles de La Laguna

*La Noche de las Tradiciones contará con las actuaciones de Achamán y Taburiente, en un homenaje a 'Manolo' Torres Afonso*



Las calles de La Laguna vuelven a ser protagonistas de las Fiestas del Cristo con la celebración este martes del desfile de la Pandorga y los Caballitos de Fuego, una tradición reincorporada al programa de actos a mediados de los años 90 del pasado siglo, que contará con la participación de más de un centenar de personas. La organización del evento corre a cargo del grupo Scout Agüere 70 y cuenta con la colaboración de la Concejalía de Fiestas y la Asociación de Vecinos del Casco Histórico.

La comitiva, formada por gigantes y cabezudos, fanfarrias, componentes del grupo Scout Agüere 70 y los niños y niñas que quieran sumarse al recorrido portando farolillos o caballitos, partirá a las 20:00 horas desde la

plaza del Doctor Olivera y recorrerá el centro de la ciudad por la plaza de la Concepción, calle Obispo Rey Redondo y calle Viana hasta llegar a la plaza del Cristo.

Tanto el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, como el concejal de Fiestas, Badel Albelo, destacan “el valor de este número tradicional, que da protagonismo a la participación popular y resulta muy vistoso, teniendo la calle como escenario principal”. El alcalde y el concejal agradecen especialmente la implicación del grupo Scout Agüere 70 y la Asociación de Vecinos del Casco “a la hora de defender un acto que merece estar por méritos propios entre los más destacados del programa de las Fiestas del Cristo y como tal queremos seguir apoyando desde el Ayuntamiento”.

Fabricados con caña y papel, la Pandorga y los Caballitos de Fuego tuvieron un singular protagonismo en las antiguas Fiestas del Cristo, llenando las calles laguneras de colorido y fuegos en una comitiva ritual que se perdió a mediados del siglo XX, por el peligro que entrañaban las luminarias de fuego. Existen desfiles similares en otros lugares del Archipiélago, al igual que en diversas localidades españolas y países de Hispanoamérica como México o Venezuela. Su origen podría remontarse a las evoluciones y ornamentos ecuestres realizados desde la Edad Media en conmemoraciones y homenajes.

Desde la Asociación de Vecinos del Casco, su presidente, Pablo Reyes, explica que el objetivo último desfile era “atraer la gente desde el centro de la ciudad hacia la plaza del Cristo para la celebración de la Noche de Las Tradiciones, con ventorrillos y parrandas”. Ese es el motivo de que la comitiva salga “desde la ‘Villa de Arriba’ y llegue hasta la ‘Villa de Abajo’, antes de dirigirse a la plaza del Cristo”, invitando a la gente a sumarse al desfile, ya que se trata “de un acto muy participativo”.

La jornada del martes se completa con la celebración de La Noche de las Tradiciones en la plaza del Cristo a partir de las 21:00 horas, que en esta ocasión contará con las actuaciones de los grupos Achamán y Taburiente, en un homenaje a la figura de José Manuel Torres Afonso, ‘Manolo’, una persona que durante toda su vida ha estado profundamente vinculada al mundo de la música y del folclore y a la tradición festiva de la ciudad. También habrá lugar para la solidaridad con la isla de La Palma, al cumplirse un año de la crisis volcánica de Cumbre Vieja, contando con la colaboración solista de Ayatimas Brito y del propio Luis Morera, vocalista de Taburiente.

Ya sobre la medianoche, se dispararán desde El Risco de San Roque los tradicionales ‘Fuegos de la víspera’.